

¡Chuta y goool! El fútbol en Petrer

24/09/2023



Partido de fútbol en la Plaça de Baix. Año 1913. Llama la atención las peculiares vestimentas deportivas propias de inicios del pasado siglo.

Igual que el 11 de julio de 2010 fue una fecha histórica para el deporte rey porque la selección de fútbol masculina se proclamó campeona del mundo, este pasado 20 de agosto de 2023 el fútbol femenino español hizo historia convirtiéndose su selección en campeona del mundo, venciendo por 1-0 a la selección inglesa, ni más ni menos que la campeona de Europa. La selección femenina de fútbol daba un paso más por la igualdad y con las mujeres de la roja nuestro país experimentó la alegría de conquistar el mundo. Estas chicas son un orgullo, un referente, un modelo de esfuerzo y resiliencia, con esta gesta tocaron el cielo y ya tienen su estrella.

También en Petrer, este año 2023 ha sido importante porque la UD Petrelense CF ha cumplido su 50 aniversario y nosotros hemos querido celebrarlo con ellos y compartir su alegría. Para hacer un poco de historia de

lo que ha significado este deporte en Petrer hemos querido traer una fotografía singular, una fotografía para el recuerdo y, al mismo tiempo, aprovechar para felicitar a este gran equipo del que Petrer se siente tan orgulloso. Por supuesto, felicitar también a sus directivos, seguidores y a todos los que lo han llenado de actividad e ilusión a lo largo de este medio siglo de vida.

La primera fotografía que demuestra que el fútbol es un deporte antiquísimo en Petrer data de 1913. Tiene una antigüedad de 110 años, y es, sin lugar a dudas, una de las fotos más antiguas de este popular deporte de toda la provincia de Alicante. Los partidos de fútbol se realizaban en la Plaça de Baix aprovechando sus dimensiones y la forma rectangular de la misma, aunque también se jugaba entre las actuales calles Antonio Torres y Fernando Bernabé. Esta imagen histórica tan interesante

la recogió el presbítero Conrado Poveda Maestre (1890-1940) en su álbum de fotografías, y los futbolistas posan delante de las gradas de la iglesia de San Bartolomé. Sin duda una imagen preciosa, viva y única de nuestra singular plaza, aunque solo se vean las gradas y a los protagonistas del partido.



Equipo masculino de la Unión Deportiva Petrelense de la presente temporada.

Esta fotografía es un documento de enorme valor histórico de este deporte de equipo en el que juegan dos conjuntos de once jugadores cada uno, y está considerado el deporte más popular del mundo, que practican unos 270 millones de personas. Y es una foto muy importante por dos motivos principales, el primero por su antigüedad que nos habla de un partido en Petrer a comienzos del siglo XX y el segundo por el lugar en el que se celebró. En la imagen se aprecia la pintoresca equipación de los dos equipos, así como los numerosos aficionados dispuestos a presenciar el partido. Llama la atención el linier, el árbitro auxiliar que vigila el juego desde las bandas laterales del terreno que porta un banderín para indicar desde su posición si hay fuera de juego, así como la cantidad de pequeños que se ven sentados en las gradas y parece que uno de ellos lleva una bandera.

Pero para conocer con todo lujo de detalle la historia de este deporte en Petrer es fundamental consultar el libro de Luis Rico Navarro y Abelardo Martínez Morcillo.

Consta de 330 páginas en las cuales se recoge la trayectoria futbolística en la población, desde sus inicios hasta la actualidad, con más de 700 fotografías documentadas. Esta monografía recorre la vida de todos los equipos, jugadores, entrenadores, clubes, eventos y estadios que ha habido en nuestro pueblo a lo largo de la historia, desde principios del siglo XX hasta 2012, año en el que se publicó este libro editado por Radio Petrer. La colaboración ciudadana resultó clave para recopilar datos, así como para disponer de un amplio fondo gráfico que supera las mil fotografías, algunas de ellas con un enorme valor documental. Un libro que permite recordar a todos los amantes de este deporte su evolución y reconocer a todos los protagonistas de los equipos que hicieron del fútbol su ilusión y su pasión. Este libro se puede leer y consultar gratuitamente descargándolo en bibliopetrer.petrer.es. No te lo pierdas, disfrutarás reconociendo petrerins que amaron este deporte e hicieron de él su vida y su pasión. Y eso sí, en una próxima publicación sobre el fútbol en Petrer esperamos ver a equipos femeninos, será muy buena señal.



El equipo de fútbol femenino del Petrelense 2023-24. ¡Vamooooos!